
Protokoll über die ordentliche Mitgliederversammlung des Heimatverein Holdorf e.V. 

Am 06. März 2022 um 17:00 Uhr fand im Hotel-Restaurant “Hotel zur Post” in Große Str. 11, 
Holdorf, die Mitgliederversammlung statt.  
 
Bernard Echtermann begrüßt als Versammlungsleiter und Vereinsvorsitzender die 
Anwesenden herzlich. Besonders wurden begrüßt der Bürgermeister Dr. Wolfgang Krug, der 
1. Stellv. Bürgermeister Mario Stickfort, das älteste anwesende Mitglied Rudolf Ziethen und 
das Ehrenmitglied Gerhard Mela sowie die heimische Presse (OV), vertreten durch Heinrich 
Vollmer. Bernard Echtermann eröffnete zugleich die Sitzung. 
 
Tagesordnung: 
 

 
 

TOP 1:  Siehe oben 

      TOP 2: 
      
      TOP 3:

  
 

TOP 4:  Zum Protokollführer wird Uwe Prang bestimmt. 
 
TOP 5: Bernard Echtermann verkündet die verstorbenen Mitglieder in den Jahren 

2019 bis 2022, die da sind: 
 2019 - Karl-Heinz Jochen und Walter Pukall,  

2020 - Bernard Eilers, Josef Arling, Käthe Themann, Helmut Köster, Alfons 
Buning, Hubert Fischer, Joachim Grützmann, Josef Schmunkamp, Georg 
Wobeler, Reinhard Wehming, Aloys Herkenhoff, Heinz Hormes, Margaretha 
Ortmann und Werner Högemann. 
2021 – Rolf Schulten-Hünefeld, Alfons Westermann, Bernard Marx, Hans 
Hester, Benno Meyer, Paul Goosmann, Elisabeth Lünnemann, Adolf 
Borgerding und Rudolf Schulze-Wierling 
2022 – Heinz Kreinest und Maria Wolter. 
Im Anschluss wird zu Ehren der Verstobenen eine Gedenkminute abgehalten. 
 
 

1. Begrüßung und Eröffnung durch den Vorsitzenden 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
3. Feststellung der satzungsgemäßen Einladung und der Tagesordnung 

Feststellung der stimmberechtigten anwesenden Mitglieder 
4. Benennung des Schriftführers und der Stimmzähler 
5. Ehrung der verstorbenen Mitglieder 
6. Verlesen und Genehmigung des Protokolls der letzten Generalversammlung 
7. Berichte 

a. Jahresberichte des Vorsitzenden 
b. des Schatzmeisters 
c. der Kassenprüfer und Entlastung des Schatzmeisters 
d. der Touristik-, Bildungs- und Pressewartin 
e. Berichte aus dem Arbeitskreis Heimatgeschichte 
f. Berichte aus dem Arbeitskreis Archiv 
g. Berichte aus dem Arbeitskreis Fotos 

8. Entlastung des Vorstandes 
9. Wahlen 
10. Ehrungen 
11. Verschiedenes. 

Der Versammlungsleiter stellt fest, dass die Versammlung satzungsgemäß 
einberufen und beschlussfähig ist. Die Auszählung der stimmberechtigten 
anwesenden Mitglieder durch die Stimmzähler Mario Stickfort und Bernard 
Meyer ergab 47 Mitglieder. 



 
 

TOP 6:  Elsbeth Ansmann liest das Protokoll der letzten Generalversammlung vom 
07.04.2019 vor. 

 Die Genehmigung des Protokolls erfolgte per Handzeichen und wurde 
einstimmig beschlossen. 

 
TOP 7a: Der Vorsitzende Bernard Echtermann berichtet über die abgelaufenen 

Geschäftsjahre 2019 – 2022, die aufgrund der Corona-Pandemie mehrere 
Geschäftsjahre umfasst. Viele der geplanten Veranstaltungen, wie z. B. die 
IGEHA sind wegen der Corona-Pandemie ausgefallen. Bernard Echtermann 
berichtet weiter, dass die letzte größere Veranstaltung die 
Fastnachtwanderung hier in Holdorf noch durchgeführt werden konnte, die 
auch recht positiv – bis auf das Wetter (fast Dauerregen) – angenommen 
wurde. 

 Jetzt hofft er und der gesamte Verein, dass man an die Zeiten vor Corona 
wieder anknüpfen und mit Elan und in alter Stärke den Heimatverein in die 
Zukunft bringen kann. Er bedankte sich in dem vorgenannten Sinne bei allen 
Vorstandskolleg:innen und Ehrenamtlichen und bittet um weitere 
Unterstützung zum Wohle des Heimatvereins. Des Weiteren berichtet er über 
seine Teilnahme an überörtlichen Veranstaltungen wie den Delegiertentag 
OM oder die Tagung “Oldenburgische Landschaft”. Ganz besonders hob er 
den Münsterlandtag in Lohne hervor. Hier wurde u.a. die Holdorferin 
Gymnasiastin Anna Beckermann für ihre Arbeit “Integration der 
Heimatvertriebenen in der Gemeinde Holdorf” mit einer Auszeichnung geehrt. 
An dieser Arbeit waren auch viele Heimatvereinsmitglieder als 
Interviewpartner:in beteiligt.  

 Er dankte im weiteren Verlauf einmal mehr der Gruppe “Geschichte” um 
Alfons Pille, die jedes Jahr in hervorragender Weise das kleine Heftchen 
“Holdorfer Heimatgeschichte” erstellt und jedem Mitglied zur Verfügung stellt. 
Ein Dank ging an die Gruppe “Foto” und dort besonders an Hermann 
Bornhorst, der als adäquater Ersatz für Annette Glandorf, die aus 
gesundheitlichen Gründen ihr Amt niederlegen musste, eingesprungen ist.  

 Eine große Freude bereitete Bernard Echtermann auch die Unterstützung 
einer blinden Schülerin vom AndreasWerk für ihre Ausarbeitung über den 
“Werdegang des Getreides zum Brot”. Er konnte im Heimathaus die dafür 
notwendigen Geräte der Schülerin durch ihren Tastsinn erklären.  

  
TOP 7b: Der Schatzmeister, Martin von Handorff, erläuterte den Jahresabschluss für 

die abgelaufene Geschäftsjahre 2019, 2020 und 2021 und gab eine Übersicht 
über die zu erwartende finanzielle Entwicklung des Heimatvereins.  

 
TOP 7c: Die Kassenprüferin, Maria Schoe, erstattete den Prüfbericht und teilte die 

ordnungsgemäße Führung der Kassengeschäfte mit. Der Kassenprüfer 
Siegfried Schlarmann war verhindert nicht anwesend. 

 Maria Schoe beantragte die Entlastung des Schatzmeisters. Der Antrag 
wurde mit 47 Stimmen bei 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen 
angenommen. 

 
TOP 7d: Die Touristik-, Bildungs- und Pressewartin Mechthild Grützmann konnte 

aufgrund der Corona-Pandemie leider nur über zwei stattgefundene 
Veranstaltungen berichten. Zum einen war es die Wanderung auf dem 
Kardinalsweg vom Heidesee zum ehem. Kloster in der Wienerei (Damme) 
und zum anderen über die Fahrradtour zu Wehming (Dersa Burg) mit 
anschließendem Grillen. 

 
TOP 7e: Alfons Pille, als Sprecher des Arbeitskreises “Heimatgeschichte”, berichtete 

von den Aktivitäten dieser Gruppe. Auch hier konnte wegen Corona keine 
geregelte Arbeit stattfinden. Er stellte anhand eines Bildes die 
Arbeitskreismitglieder einzeln vor und deren Arbeit. Mit sehr viel Aufwand wird 
jährlich das Heft “Holdorfer Heimatgeschichte” herausgebracht. Aber auch alle 



anderen Mitglieder können sich an der Themenauswahl beteiligen. 
Anregungen sind jederzeit willkommen. 
 

TOP 7f: Günter Horstmann berichtete aus dem Arbeitskreis Archiv. Hier war ein 
erfreulicher Personalzuwachs zu verzeichnen.  Norbert Höpfner, Dieter 
Biermann und Ralf Weier verstärken in Zukunft das Team. Dieses ist aufgrund 
der stetig wachsenden Arbeit (Archivierung) auch dringend geboten. Trotz 
Corona in den letzten drei Jahren hatte diese Gruppe in einer Art von 
Homeoffice weitergearbeitet und 12.500 Dokumente, Bilder oder ähnliches 
gescannt und archiviert. Des Weiteren wurden 2.750 Presseartikel 
eingescannt und dem Archiv zugeführt. Zwei weitere Personen, Hermann 
Bornhorst und Manfred Locker, werden in Zukunft die Neuorganisierung und 
Strukturierung der Dateien und Bilder vornehmen.  

 
TOP 7g: Aus dem Arbeitskreis Foto berichtet Bernard Meyer, dass auch dieser 

Arbeitskreis unter der Corona-Pandemie gelitten hat und auch nur selten 
arbeiten konnte. Diese Gruppe arbeitet mit der Gruppe Archive eng 
zusammen und bereitet Fotos auf, in dem diese mit den Namen der Personen 
und das Ereignis betitelt werden. Da die Gruppenmitglieder aus allen 
Ortsteilen der Gemeinde kommen, ist eine Bearbeitung bestens gegeben. 
Wortmeldung aus dem Publikum: Mario Stickfort bietet der Gruppe seine Hilfe 
an, in dem er bei der Namenserkennung über ein von ihm betriebenes 
facebook-Portal, wo zurzeit über 800 User mitwirken, Fotos nach Namen und 
Ort abfragt. Günter Horstmann wäre es lieber, dass die Fotos, die dem 
Heimatverein überlassen werden, gleich vom Besitzer katalogisiert 
eingereicht werden. 

 
TOP 8: Die Mitglieder Mario Stickfort und Dr. Wolfgang Krug stellten den Antrag auf 

Entlastung des Vorstandes. Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
TOP 9: Für die Wahl des (erweiterten) Gesamtvorstandes wurde Monika Thölking, 

Josef Kampers, August Meyer und Alfons Pille vorgeschlagen. Die Wahl 
erfolgte per Handzeichen. Monika Thölking, Josef Kampers, August Meyer 
und Alfons Pille wurden einstimmig (47 Stimmen) gewählt. 

 Monika Thölking, Josef Kampers, August Meyer und Alfons Pille nahmen die 
Wahl an. 

 Elsbeth Ansmann, Harro Hüser und Markus Oevermann sind aus dem 
Gesamtvorstand ausgeschieden. 

 Für die Wahl der/s Kassenprüfer:in wurde Carola Köster vorgeschlagen. Die 
Wahl erfolgte per Handzeichen. Carola Köster wurde einstimmig (47 
Stimmen) gewählt. Carola Köster nahm die Wahl an. 

 
TOP 10: Der 2. Vorsitzende Josef Kampers verliest die Namen der zu ehrenden 

Mitglieder für ausgeschiedene Vorstandsmitglieder: innen: 
 Markus Oevermann hat sich durch Dokumentationen rund um den 

Mühlenbach verdient gemacht. Für seine kurze und intensive Mitarbeit im 
Vorstand wird ihm gedankt. 

 Harro Hüser hat sich an vielen Veranstaltungen aktiv beteiligt und konstruktiv 
im Vorstand mitgearbeitet. Dies gilt ihm ein besonderer Dank des Vorstandes, 
welcher ihm ein Präsent überreicht. 

 Elsbeth Ansmann ist seit mindestens 30 Jahren im Heimatverein aktiv. U.a. 
war sie stellvertretende Geschäftsführerin, Schriftführerin, im Küchendienst 
tätig und hat an vielen weiteren Aktivitäten teilgenommen. Außerdem bleibt 
sie dem Arbeitskreis „Heimatgeschichte“ weiter erhalten. Ein großes Lob und 
Dankeschön mit den besten Wünschen für die Zukunft wünscht ihr der 
Gesamtvorstand. 

 Die jährliche zu vergebende Bernd-Sieve-Gedächtnistafel wird in 
Anerkennung seiner Verdienste und langjähriger aktiver 
Mitarbeit/Mitgliedschaft dem Wanderwart August Meyer überreicht.  

 
 
 



 
 
TOP 11: Wortmeldung von Rudolf Ziethen zur Nutzung der Räumlichkeiten im Haus 

Höge nebst Miete. Der Vorsitzende erläutert ihm die Gegebenheiten. 

 Wortmeldung von Heinrich Vollmer: Er weißt nochmal auf die Veranstaltung 
„Bilder eines Jahres“ am 20. März 2022 in der Bauernschänke Bocklage hin. 
Alle Mitglieder sind herzlich eingeladen.  

 
 Der Vorsitzende berichtet über eine Veranstaltung der Uni Vechta zum 

Thema Klimaschutz. Das Projekt wird von zwei Mitarbeiterinnen der Uni 
geleitet und er hat mit diesen zusammen und dem Bürgermeister eine Tour 
durch die Gemeinde Holdorf geplant. Termin ist der 02.04.2022 ab 14:00 Uhr 
und gestartet wird am Heimathaus, Westring 7, Holdorf. Flyer werden an das 
Publikum verteilt. 

 
 In eigener Sache möchte der Vorsitzende Bernard Echtermann sein Amt als 

Vorsitzender in einem Jahr gerne abgeben. In diesem Zusammenhang 
verweist er auf sein Alter und nach seiner Meinung ist unter den über 300 
Mitgliedern mindestens 1 oder mehrere Kandidaten: innen, die dieses Amt 
ausführen können. 

 
 
Der Vorsitzende Herr Bernard Echtermann schließt um 19:03 Uhr die Versammlung. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

Holdorf, 31.01.2023 
Ort, Datum 

 

__________________________               ___________________________________________ 
Uwe Prang / Protokollführer                                   Bernard Echtermann / Versammlungsleiter 


